

Ayuda invernal

En la CDMX arrancó una campaña de apoyo a personas en situación de calle.

- Será hasta el 28 de febrero de 2022 y contará con 38 rutas permanentes.
- De acuerdo con el INEGI, hay alrededor de 4 mil 380

- personas en situación vulnerable. Aunque, en 2020, se reportó un censo de mil 322.
- En tanto, en octubre, el Gobierno contabilizó

- 932 personas en vía pública. Además de entregarles cobijas, se buscará invitar a personas en la vía pública a albergues.

4
meses dura la temporada más fría en la CDMX.



CHANGAREANDO
cdmx

UN GIRO DE SABOR
Date una vuelta por El Culchilango, un lugar donde podrás probar mariscos curtidos con limón con peculiar sazón.

reforma.com/changareando

a reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

MARTES 16 / NOV / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁️ NUBLADO MÍN. 7°C MÁX. 22°C

No te quedes sin internet. Puedes ubicar los postes con wifi gratuito a través de la App CDMX.

CRÓNICA: RECUERDOS ATRAPADOS



SIN PARAR. Dos días después de la explosión, los afectados buscan aún sus pertenencias.

Los restos de toda una vida

FERNANDO MERINO

Gonzalo Segura vivió en la Colonia Pensil Norte durante 10 años hasta que se casó y se fue a vivir a Toluca.

Ayer regresó a la que fue su casa para buscar entre los escombros las pertenencias de su padre, en la vecindad en la que había vivido más de 60 años y que se derrumbó el sábado.

José Juan Ávila o Hilarrio, como también lo conocían los vecinos, se encuentra intubado en el Hospital Rubén Leñero, los médicos los reportan estable.

"Me avisaron que había ocurrido el accidente y me vine para acá a verlo. No lo he visto, porque quien lleva el seguimiento es uno de mis tíos, él entra y sale del hospital", narró Gonzalo.

En una caja de cartón rescató lo poco que pudo: ropa, y otros artículos, pero son sus documentos los que espera encontrar.

Mientras, trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México laboran en el retiro de escombros.

"Tengo 61 años y desde que tengo uso de razón vivía aquí (su padre). Tanto tiempo que fue su vivienda y hoy está reducida a escombros, polvorín. Se des hizo todo, pero espero que mi padre salga con bien", señaló Gonzalo.

Otro pendiente que tiene la familia es la incertidumbre de dónde va a vivir el hombre de la tercera edad cuando salga del hospital, pues, aunque se anunció que se iba a apoyar a los afectados con vivienda, tienen dudas si realmente se va a concretar.

"Si le dan la ayuda que



■ Los trabajadores del Gobierno local ayudan también a los vecinos a buscar entre los restos.



■ Las labores remoción de escombros siguen en esta colonia de Miguel Hidalgo desde el sábado.

Uno más

ALEJANDRO LEÓN

Una persona de la tercera edad, quien estaba hospitalizada por las lesiones que le provocó la explosión, falleció ayer.

De acuerdo con la Secretaría de Salud de la CDMX, la víctima era un hombre de 82 años, quien era atendido en el Hospital Rubén Leñero.



Inconformidad

Vecinos de San Jerónimo Lídice señalaron que están en contra de la entrada de una sucursal del Bienestar. **PÁGINA 4**

Urgen ampliar cuidado familiar

AMALLELY MORALES

La CDMX y el resto del País carecen de una infraestructura del cuidado que permita a las madres de familia trabajar, aseguró Adriana García, coordinadora de análisis económico en "México, ¿cómo vamos?".

REFORMA publicó que la muerte de las abuelas provocó un aumento en el desempleo de madres que tuvie-

ron que dejar el trabajo para atender a sus hijos, encontró un estudio de la Universidad Northwestern.

Adriana García explicó que los hallazgos del estudio reflejan dos grandes problemas en el mercado laboral.

"Su composición, porque más de la mitad de las trabajadoras laboran sin contrato y en la incertidumbre del trabajo informal. Por otro lado, la brecha que existe entre los

Deben salarios a trabajadores

Crece deudas en Naucalpan

Aumenta el impago a la CFE; disminuye calidad de servicios en el Municipio

ALEJANDRO LEÓN

Las deudas económicas en el Ayuntamiento de Naucalpan se agudizaron.

Ediles tienen el registro que, en diferentes casos, trabajadores de confianza del Municipio no han cobrado de cinco a siete quincenas.

La precariedad económica ha propiciado que los camiones de recolección de basura se queden sin gasolina, razón por la que vecinos hacen cooperaciones económicas a trabajadores para que las unidades tengan combustible.

En tanto, policías municipales reciben sus quincenas por mitades o de manera retrasada, además de que el Ayuntamiento les adeuda despensas.

Por laudos laborales, el Gobierno de la morenista Patricia Durán deberá pagar aproximadamente mil 100 millones de pesos. Incluso, los ediles han recibido notificaciones de multas por 50 mil pesos, tan solo por impago de cinco sentencias de laudos laborales que heredarón.

Hasta agosto, Naucalpan adeudaba 25 millones de pesos a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En la actualidad, esa deuda habría crecido a 50 millones de pesos, pero el Ayuntamiento no ha actualizado información financiera a los propios ediles, explicó Paulina Pérez, decima Regidora.

La semana pasada, la presidencia del Ayuntamiento propuso vender predios propiedad del Municipio como una manera de conseguir recursos.

Para pagar sueldos devengados, deudas y garantizar la nómina hasta diciembre, integrantes de la Comisión de Hacienda solicitaron un acuerdo para que los recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios, que habían sido transferidos al Sistema de Aguas municipal, sean regresados al Ayuntamiento.

"Además de que se diera vista a Contraloría para que se investigara cómo llegamos a esta situación, sobre todo el que nos hayan quitado el se-

'Dejaron de pagarnos después de la elección'

ALEJANDRO LEÓN

Un Jefe de Departamento de Naucalpan tuvo que solicitar un crédito al banco por 18 mil pesos y también pedir prestado a su suegro, debido a que el Ayuntamiento le adeuda siete quincenas.

Al igual que el funcionario, decenas de trabajadores de Naucalpan no han cobrado en diversas ocasiones.

El Jefe de Departamento participa en los procesos de adquisición de servicios del Municipio y compra de vehículos.

Ha constatado cómo talleres mecánicos no reciben los automóviles del Municipio que necesitan mantenimiento o reparaciones, debido a que el Gobierno de Patricia Durán no les paga.

Recordó que después de las elecciones del 6 de junio, la situación financiera en el Ayuntamiento ha ido en picada.

"Todo iba bien, en el sentido del pago, hasta pasando la elección, ahí se empezaron a atrasar.

"Un taller ya no recibe las unidades, simple y sencillamente porque no le han pagado y dice que 'ya no puede sostener la nómina y que con mucho gusto nos recibirá cuando le paguen'.

Trabajador de Naucalpan

■ Hay muchos trabajadores que ya no van o, a lo mejor, van una hora. Hay días que de plano no van o andan buscando dónde conseguir dinero o no van por enojo, por la falta de pago'.

■ Un taller ya no recibe las unidades, simple y sencillamente porque no le han pagado y dice que 'ya no puede sostener la nómina y que con mucho gusto nos recibirá cuando le paguen'.

llo del SAT y que no se hayan pagado algunas cuotas del Issemym, sin embargo, el punto nos lo votaron en contra", declaró Pérez.

La Regidora comentó que la situación financiera de Naucalpan se ve reflejada también en la calidad de los servicios públicos, pues, por

cuando le paguen'. Hay otro taller que si recibe los coches, pero no los arregla. Te dice que va a conseguir las piezas más baratas, digamos que para no negar el servicio, pero tú vas al taller a ver los coches y no les están haciendo nada por la falta de pago", explicó el funcionario municipal, quien pidió omitir su nombre.

Cuando los trabajadores municipales preguntan a sus superiores cuándo les pagarán las quincenas atrasadas, reciben como respuesta que será a la brevedad.

A los funcionarios no les han explicado el motivo de la falta de pago, pero la situación ha afectado el rendimiento laboral en el Ayuntamiento.

"Hay muchos trabajadores que van o van o, a lo mejor, van una hora. Hay días que de plano no van o andan buscando dónde conseguir dinero o no van por enojo, por la falta de pago.

"De todos modos, los que van, digamos que van a calentar el asiento. Por lo mismo, no quieren chambear porque no hay pago. Hay molestia, preocupación", agregó.

Se solicitó postura al Ayuntamiento de Naucalpan sobre la falta de pago a los trabajadores, pero no fue proporcionada.

En sus términos

Sheinbaum dijo tener buena relación con Monreal y Ebrard.

- La Jefa de Gobierno señaló que Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal son buenos compañeros de proyecto.
- Descartó que rumbo al 2024 necesitan realizar algún pacto, ya que tienen los mismos objetivos.

avisos

Encuétralos en la página 8

☎ 55-5140-5140